
 

 
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

 

_____________________________________________________________________________________________ 
Avenida Vereador Olímpio Grande, S/N – Telefone: (79) 3432-8200 

CEP 49506-036, Itabaiana/SE – www.campusitabaiana.ufs.br 
_____________________________________________________________________________________________ 
 

ATA DA REUNIÃO DA COORDENAÇÃO DE CURSOS DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. 1 
ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 2 

Referência: 07/2024                                                                       Caráter: Ordinário 3 
Data: 18/07/2024                                                                                     Local: Sala de reuniões do CPPGI 4 
 5 
Às quinze horas do dia dezoito de julho de dois mil e vinte e quatro, os membros da Coordenação de Cursos 6 
do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se na Sala de Reuniões da CPPGI, sob a 7 
presidência do diretor, Victor Hugo Vitorino Sarmento, contando com a presença dos (as) conselheiros 8 
(as): professores (as): Alessandra Cabral Nogueira Lima, Juliano Ricardo Fabricante, Auderlan 9 
Mendonça de Góis,  Alex Fabiano Bertollo Santana, Sílvia Luiza Almeida Correia, Paulo Sérgio da 10 
Silva Santos, Kátia Cristina Norões, Renato Santos Araújo, Camilo Bruno Ramos de Jesus, Oscar 11 
Alfredo Sobarzo Miño, Diana Mendonça de Carvalho, Christina Bielinski Ramalho, Éder Mateus de 12 
Souza, Moacir dos Santos Andrade, Ivy Calendreli Nobre, Raphael Pereira de Oliveira e José Carlos 13 
da Silva. Representante discente: Jamisson Alves Santos representando Paloma Farias Oliveira. 14 
Ausências justificadas: Joelma Carvalho Vilar, Marcos Antônio de Souza Barbosa e Rafael Neves 15 
Almeida. Ausências não justificadas: Vilma Mota Quintela, Moacir dos Santos Andrade e Paloma 16 
Farias Oliveira. Convidados: Brenda Arcanjos Santos Barreto, Sérgio Ricardo dos Santos e Andréa 17 
Reis Barbosa. A reunião teve a seguinte pauta: Item 01. Posse de representante docente do DCCI; Item 18 
02. Informes; Item 03. Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 04 de abril de 2024. Item 04. 19 
Redefinição da data da visita monitorada; Item 05. Redefinição da data do Encontro de Extensão; Item 06. 20 
Encaminhamentos sobre o Relatório Analítico de Desempenho de Curso; Item 07. Avaliação do 21 
procedimento de classificação dos subprojetos submetidos ao Edital Nº 22/2024/PROGRAD (PIBID 2024-22 
2026); Item 08. Discussão sobre o edital de seleção interna de propostas para criação de grupos PET 23 
(24/2024/PROGRAD); Item 09. O que ocorrer. Decisões Tomadas: Havendo quorum legal, o presidente 24 
do Conselho, prof. Victor Hugo Vitorino Sarmento, fez a leitura da pauta e solicitou a alteração do texto 25 
do Item 01 da pauta para: Posse dos novos representantes no Conselho de Coordenação de Cursos. A 26 
solicitação foi aceita por unanimidade. Ato contínuo a reunião foi iniciada. Item 01. O Prof. Victor 27 
anunciou as novas representações no Conselho de Coordenação de Cursos: Prof.ª Sílvia, como 28 
representante docente do Departamento de Ciências Contábeis; Prof. Rafael, como representante docente 29 
do Departamento de Matemática; e Paloma (titular) e Jamisson (suplente), como representantes discentes 30 
no Conselho.  Informou que a titular discente, Paloma Farias Oliveira, e o docente Rafael tomarão posse na 31 
próxima reunião do Conselho. Item 02. O Prof. Victor informou sobre a realização das comemorações 32 
alusivas ao São João no próximo dia 24 de julho a partir das 17h. A Prof.ª Joelma destacou a importância 33 
do evento como uma atividade cultura e de integração da comunidade acadêmica. O discente Jamisson 34 
destacou a importância da festa para a formação cultural dos alunos e chamou atenção para a necessidade 35 
de que os discentes sejam liberados durante o período das comemorações para que possam participar da 36 
programação. O Prof. Victor lembrou sobre o Ofício nº 88/2024/COADI, relativo às divisórias, que precisa 37 
de retorno até o dia 19 de julho. Destacou ainda que, conforme o Ofício nº 10/2024/DIPATRI, o 38 
levantamento patrimonial estará aberto no período de 22 de julho a 20 de agosto. O Prof. Victor ressaltou 39 
a importância dessa ação para a etapa futura do recolhimento de bens inservíveis. O Prof. Victor informou 40 
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ainda acerca do Edital de Monitoria remunerada e voluntária, que estará recebendo as propostas pelos 41 
docentes no período de 17 de julho a 1º de agosto. O Prof. Éder destacou que as 10 bolsas destinadas ao 42 
Campus de Itabaiana são muito pouco para suprir a demanda das disciplinas. O Prof. Victor explicou 43 
também que uma equipe de jardinagem do Campus de São Cristóvão está esses dias em Itabaiana para 44 
finalizar a retirada dos troncos que restaram após o corte das árvores que estavam prejudicando os 45 
encanamentos do Campus. Pediu compreensão a todos devido ao barulho emitido pelas máquinas de corte. 46 
O Prof. Éder disse que entrou em contato com a DIRESP cobrando a abertura de edital para professor 47 
substituto e obteve a informação que, devido ao edital de remoção dos técnicos administrativos, o edital 48 
para docente substituto será aberto na próxima semana. O Prof. Éder destacou que no momento há 5 turmas 49 
sem professor na oferta do Departamento de Matemática, a espera desse edital. O Prof. Victor ressaltou que 50 
não há novidades sobre o ENADE, uma vez que o edital ainda não foi publicado pelo INEP.  Item 03. O 51 
prof. Victor apresentou a ata da reunião ordinária do dia 04 de abril de 2024, encaminhada anteriormente a 52 
todos os conselheiros para análise. Em regime de votação, a ata foi aprovada por unanimidade. Item 04. O 53 
Prof. Victor explicou a necessidade de alteração das datas de aplicação do projeto Visita Monitorada devido 54 
à greve de técnicos e docentes. Em seguida, passou a palavra a Sérgio. Sérgio relembrou que a DIPEXI 55 
possui um projeto chamado Circuito Universitário, o qual objetiva divulgar os cursos ofertados pelo 56 
Campus de Itabaiana nas escolas da cidade e das regiões circunvizinhas. Explicou que durante a divulgação 57 
a equipe da UFS convida os alunos do 3º Ano do Ensino Médio para que possam comparecer ao Campus, 58 
a fim de conhecer de perto as oportunidades ofertadas pelos nossos cursos e pela instituição. Ele ressaltou 59 
que a previsão é de que a visita monitorada receba cerca de 470 alunos do Ensino Médio. Sérgio propôs 60 
que as novas datas para a realização do projeto Visita Monitorada sejam: 17/09 e 09/11. Contudo, pelo fato 61 
de a segunda data proposta cair durante o recesso acadêmico, conforme calendário retificado após o período 62 
de greve, o Prof. Victor colocou em discussão o dia 17/09 para a realização da primeira Visita Monitorada 63 
ao Campus. Após votação, a data de 17/09 foi aprovada por unanimidade. Sérgio explicou ainda que durante 64 
a visita monitorada a equipe aplica um questionário de percepção dos visitantes sob o Campus de Itabaiana. 65 
Item 05. O Prof. Victor lembrou que na última visita da Pró-Reitora de Extensão, Prof.ª Suely, ao Conselho 66 
foram feitos alguns esclarecimentos sobre a curricularização da extensão, mas que ainda ficaram algumas 67 
dúvidas. Lembrou também que havia sido marcada uma data para um novo encontro dos chefes com a 68 
PROEX, com o objetivo de prestar maiores esclarecimentos, mas que, por causa da greve, será necessária 69 
uma remarcação. Ato contínuo, o Prof. Victor passou a palavra a Sergio que acrescentou que na reunião 70 
com a PROEX também ficou acertado o esclarecimento da operacionalização da curricularização da 71 
extensão nos sistemas da UFS. Ele informou que a PROEX propôs duas datas como opções para o encontro: 72 
tardes dos dias 07 e 08 de agosto. O Prof. Éder propôs que a reunião fosse dia 07 às 15h, tendo por 73 
justificativa de esperar o término do primeiro horário da tarde. Colocada em votação, a proposta da reunião 74 
com a PROEX ser agendada para o dia 07 de agosto às 15h foi aprovada por unanimidade. Item 06. O Prof. 75 
Victor disse que por causa da greve houve um atraso na organização dos relatórios analíticos de 76 
desempenho pelos cursos. Lembrou que o dashboard com os índices acadêmicos dos alunos já está 77 
disponível para consulta. Após discussões, o Prof. Victor propôs que até o dia 02/09 seja enviado para a 78 
Direção do Campus o Relatório Analítico de Desempenho aprovado pelos Colegiados dos cursos, a fim de 79 
que seja organizado um documento único do Campus para a aprovação na reunião de setembro do Conselho 80 
de Coordenação de Cursos. A proposta foi aprovada por unanimidade.  81 
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Item 07. O Prof. Esclareceu o ponto de pauta em questão foi sugerido pelo Prof. Oscar e passou a palavra 82 
ao docente. Ele explicou que no edital publicado há a definição de núcleos por área de conhecimento. O 83 
Prof. Oscar esclareceu que os projetos com melhores pontuações estariam classificados dentro da área de 84 
conhecimento. Entretanto, segundo ele, não há garantia de que todos os cursos de licenciatura estejam 85 
dentro dessa classificação. O Prof. Oscar exemplificou com o caso de Geografia, que segundo o edital 86 
poderia aprovar até 4 núcleos, sendo que 3 subprojetos foram aprovados no Campus de São Cristóvão e 1 87 
aprovado em Itabaiana. Ele destacou que, seguindo a lógica do atual procedimento de classificação dos 88 
subprojetos submetidos ao Edital PIBID, nada garantiria que o curso de Geografia de Itabaiana fosse 89 
contemplado com a aprovação de um subprojeto PIBID. O Prof. Oscar destacou que um programa como o 90 
PIBID é essencial para a permanência dos discentes no curso e que a Universidade não pode cobrar a 91 
melhoria dos índices acadêmicos sem garantir as condições mínimas de desenvolvimento da prática docente 92 
aos alunos dos cursos de licenciatura. O prof. Éder ressaltou que outro equívoco do Edital Nº 93 
22/2024/PROGRAD foi a retificação da restituição de vagas sem a publicação do resultado. Ele destacou 94 
que a construção do projeto para o PIBID apresentou uma construção individual do docente, cabendo ao 95 
departamento apenas aprovar a submissão do projeto. O Prof. Éder ratificou a importância financeira da 96 
bolsa PIBID para a permanência dos alunos do Campus. Ele sugeriu que haja uma distribuição mais 97 
equitativa dos núcleos e que sejam apresentadas justificativas para as pontuações dos projetos. O Prof. 98 
Renato informou que o curso de Física só conseguiu a aprovação do projeto PIBID depois da retificação 99 
do edital. O Prof. Victor apresentou um panorama geral dos projetos PIBID: Biologia apresentou 4 projetos, 100 
2 aprovações para São Cristóvão, 1 para o Campus de Itabaiana; Física apresentou 3 projetos, 2 aprovações 101 
para São Cristóvão, 1 para o Campus de Itabaiana; Geografia apresentou 7 projetos, 5 apresentados pelo 102 
curso de São Cristóvão e 2 pelo curso de Itabaiana, sendo 3 aprovados para São Cristóvão e 1 aprovado 103 
para o Campus de Itabaiana; Letras apresentou 5 projetos, 3 para Campus de São Cristóvão, 2 para o 104 
Campus de Itabaiana; Matemática apresentou 4 aprovações, 2 em São Cristóvão e 1 no Campus de 105 
Itabaiana, Prof. Éder explicou que Matemática teve a aprovação de um projeto interdisciplinar com 106 
Pedagogia; Pedagogia apresentou 4 projetos aprovados, 2 em São Cristóvão, 2 em Itabaiana; e Química 107 
apresentou a aprovação de 2 projetos, 1 em São Cristóvão e 1 em Itabaiana. O Prof. Éder sugeriu que seja 108 
solicitado que, quando houver editais envolvendo bolsas, haja representantes de todos os Campi na 109 
construção dos documentos, a fim de que seja considerada a realidade de cada local. O Prof. Paulo sugeriu 110 
que as bolsas sejam divididas por Campi. O Prof. Renato recomendou que a divisão considere o percentual 111 
de alunos matriculados. Ato contínuo, o Prof. Victor considerou todas as sugestões e propôs uma fala na 112 
próxima reunião do CONEPE, onde ele, como diretor, irá externar, além das problemáticas apontadas pelos 113 
conselheiros, a preocupação do Campus de Itabaiana com a falta de garantia de que todos os cursos tenham 114 
ao menos um projeto PIBID contemplado. Item 08. A Prof.ª Joelma informou que o Edital nº 115 
24/2024/PROGRAD, referente à seleção interna de propostas para criação de grupos PET, foi lançado no 116 
dia 10 de julho, sendo recente para todos. Ela explicou que para todo o Brasil foram 45 grupos. Cada 117 
instituição de ensino superior terá dois grupos. A Prof.ª Sara disse que as 45 vagas estão divididas em 5 118 
áreas; 4 das 5 áreas terão direito a 10 programas e a área do Amazonas terá direito a somente 5 programas; 119 
cada instituição pode enviar 2 projetos; submete-se ao departamento, que, após aprovação, envia para 120 
avaliação de uma comissão da Universidade. Ela explicou que são três áreas disponíveis para Sergipe, e 121 
que serão enviados ao MEC os dois projetos melhores avaliados, sendo de áreas distintas. Ela esclareceu 122 
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ainda que o projeto aprovado tem a duração de 6 anos, tendo a renovação quando alcançar o terceiro ano. 123 
A Prof.ª Sara explicou que a mudança de coordenação, após os 3 anos iniciais, só pode acontecer entre 124 
docentes que participaram da elaboração do projeto. O Prof. Camilo questionou o item 4.4 do Edital em 125 
questão, que informa que, após a aprovação do projeto, haverá uma seleção para tutor. A |Prof.ª Sara 126 
informou que nas reuniões com a PROGRAD esse foi o item mais questionado e que há uma perspectiva 127 
de que ele seja alterado, mas que não há nada concreto. A Prof.ª Sara esclareceu que o prazo de submissão 128 
dos projetos será estendido. A Prof.ª Joelma explicou que em reuniões com a PROGRAD foi sugerido de 129 
que se o MEC não alterar o item 4.4, só poderá se inscrever para tutor o docente que participou da 130 
elaboração do projeto aprovado. O Prof. Victor destacou que seria interessante os cursos de bacharelado 131 
participarem desse edital. O Prof. Raphael disse que o Prof. Marcos Dósea já está estudando o documento. 132 
Item 09. O Prof. Victor passou a palavra a Sérgio que informou que a data do simulado ENADE teve que 133 
ser remarcada para dia 04 de setembro, às 19h, por causa da greve. Sérgio explicou ainda que as maiores 134 
mudanças nas provas do ENADE foram procedimentais. Esclareceu que a partir de agora todas as 135 
licenciaturas do Campus serão avaliadas anualmente. Informou também que os alunos de licenciatura que 136 
estiverem aptos a fazer o ENADE nesse ano e ainda não fizeram o estágio, farão a avaliação prática da 137 
prova em 2025. A Prof.ª Joelma disse que Marluce e a equipe da DIRES (Departamento de Apoio Didático 138 
e Pedagógico) irão agendar uma reunião no Campus com todos os coordenadores e equipe da DIPEXI. 139 
Esclareceu que as questões relativas ao ENADE serão colocadas em pauta na próxima reunião do Conselho 140 
de Coordenação de Cursos, após publicação do Edital do ENADE pelo Inep. O Prof. Éder relatou o caso 141 
de um processo de equivalência de disciplina de um aluno do curso de Física. Informou que o discente 142 
solicita a equivalência de Cálculo I, que ele já havia cursado no Campus, mas que com a mudança de grade, 143 
ele havia ganhado duas disciplinas: Introdução ao Cálculo Diferencial e Cálculo Integral. O Prof. Éder 144 
explicou que o aluno fez novo Enem para Física e que no novo histórico estas disciplinas não estavam 145 
integralizadas. Ele disse que deviam estar integralizadas, porque estavam no histórico anterior. O Prof. 146 
Oscar falou que o Departamento de Geografia recebeu pelo SEI um processo sobre acesso à informação. 147 
Uma pessoa anônima que declarou estar fazendo uma pesquisa de provas de concurso solicitou as provas 148 
escritas de um concurso para efetivo do DGEI. O Prof. Oscar explicou que conferiu os procedimentos com 149 
o SIC (Setor de Informação ao Cidadão). Não havendo mais nada a tratar, eu, Andréa Reis Barbosa, lavrei 150 
a presente ata, que após lida, discutida e aprovada será assinada pelos presentes. Centro Campus 151 
Universitário Professor Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, dezoito de julho de dois mil e vinte e quatro. 152 


